

Compilación de perspectivas económicas nacionales

Nacionales

FMI prevé que el PIB de México crecerá 3.2% en 2015. De acuerdo con el reciente informe “Perspectivas de la Economía Mundial 2015”, El Fondo Monetario Internacional (FMI) prevé que México crecerá 3.2% en el presente año y que el ritmo de expansión se acelerará a 3.5% en 2016; ambos datos superiores al 2.1% que estima registrará en 2014.

El organismo internacional señaló que las economías emergentes, como la de México, están expuestas a la normalización de la política monetaria de los países avanzados, por lo que podrían enfrentar una reversión de los flujos de capital.

En este sentido y tomando en cuenta la caída del precio del petróleo, el FMI indicó que los riesgos se han agudizado en los países que exportan crudo, lo cual amenaza sus balances externos.

ANTAD espera que sus ventas totales se aceleren y crezcan 6.3% en 2015. Vicente Yáñez, presidente ejecutivo del ANTAD, señaló que espera que durante 2015 las ventas a mismas tiendas crezcan 2.3% y 6.3% las ventas totales. De acuerdo con sus metas, se tiene previsto una inversión de los asociados de 3,600 millones de dólares en 2015, mayor a los 3,500 millones de dólares en 2014, que se destinará en gran parte a la apertura de nuevas tiendas.

El consenso de analistas consultados por Banamex mantiene su previsión de que en septiembre será el primer incremento a la tasa de referencia de Banxico.

En la última encuesta realizada a analistas financieros por parte de Banamex, el consenso sigue anticipando que en septiembre será el primer incremento a la tasa de referencia en 25 pb y mantiene su expectativa de un incremento de 50 pb a la tasa de fondeo durante 2015. En tanto, el consenso confirmó su previsión de que la tasa objetivo cerrará 2016 en 4.50%.

El estimado del consenso para el tipo de cambio se mantiene prácticamente sin cambios. El consenso estima que el peso mexicano se ubicará en 13.98 pesos por dólar (ppd) al cierre de 2015, mientras que para el cierre de 2016, revisó marginalmente al alza su estimado a 13.80 desde 13.73 ppd.

El consenso de la Encuesta Banamex confirma la expectativa de baja en la inflación anual para todo enero. Anticipa una inflación general de 0.41% mensual y 3.58% anual, por debajo del 4.08% del cierre del año pasado. Mientras que descendió su expectativa de inflación para 2015 y mantiene la de 2016. La expectativa de inflación general del consenso registró un descenso a 3.40% desde 3.50% en la encuesta previa; mientras que para finales de 2016, mantiene sus expectativas de inflación general en 3.50%.

Por otra parte, el consenso mantuvo su estimación de crecimiento del PIB para 2014 en 2.2%. Para 2015 la revisa a 3.30% desde 3.38% previo y para 2016 la mantiene en 3.80%.



Barclays retrasa su previsión de alza de tasas de Banxico a diciembre. Barclays considera que el Banco de México (Banxico) podría aumentar sus tasas de interés hasta finales de diciembre de este año en vez de octubre próximo, su previsión anterior, luego de conocer que la inflación en la primera quincena de enero descendió a 3.08% desde 3.97% de la quincena previa. El economista en jefe de Barclays, Marco Oviedo, sostuvo que la última cifra en la inflación da más espacio a Banxico para aplicar un aumento de tarifas.

En ese sentido, recalcó que a pesar de la cifra de inflación, las perspectivas de crecimiento siguen siendo positivas. Además, destacó que la inflación se mantendrá cerca de la meta a lo largo de 2015, lo que podría disuadir a Banxico de hacer recortes adicionales este año. Sin embargo, no descartó un recorte en las tasas de interés en caso de que la economía mexicana muestre signos de debilidad.

Internacionales

El FMI revisó a la baja el crecimiento mundial pese al retroceso de los precios del petróleo y la aceleración de la economía estadounidense. En la reciente actualización de sus perspectivas de la economía mundial, el Fondo Monetario Internacional (FMI) estima que el crecimiento global será de 3.3% en 2014, 3.5% en 2015 y 3.7% en 2016, lo cual representa una revisión a la baja de 0.3% en los últimos dos años en comparación con la edición de octubre de 2014.

El organismo internacional señala que son diversos factores recientes los que han afectado a distintos países de diferentes maneras: “Los nuevos factores que respaldan el crecimiento —la caída de los precios del petróleo y la depreciación del euro y del yen— están siendo más que compensados por fuerzas negativas persistentes; entre ellas, las secuelas que ha dejado la crisis y la disminución del crecimiento potencial en muchos países”.

Para las economías avanzadas, el FMI proyecta que el crecimiento aumentará a 2,4% en 2015 y 2016, con creciente divergencia entre los países: Estados Unidos, por un lado, y la zona del euro y Japón, por el otro. Para 2015, el crecimiento económico de Estados Unidos ha sido revisado al alza, a 3.6% (+0.5 pp), en gran medida gracias al robustecimiento de la demanda privada interna. El FMI considera que el abaratamiento del petróleo está mejorando los ingresos reales y el sentir de los consumidores; a eso se suma el respaldo continuo que brinda la política monetaria acomodaticia, a pesar del aumento gradual proyectado de las tasas de interés. Por el contrario, el debilitamiento de las perspectivas de inversión está empañando el panorama de crecimiento de la zona del euro, que ha sido revisado a la baja a 1.2% (-0.2 pp), a pesar del respaldo que brindan la caída de los precios del petróleo, la mayor distensión de la política monetaria, la orientación más neutral de la política fiscal y la reciente depreciación del euro. En Japón, cuya economía cayó en recesión técnica en el tercer trimestre de 2014, el crecimiento ha sido revisado a la baja a 0.6% (-0.2 pp).

Para las economías de mercados emergentes y en desarrollo, el FMI proyecta que el crecimiento se mantendrá más o menos estable en 4.3% en 2015 y aumentará a 4.7% en 2016, un ritmo más débil que el proyectado en la edición de octubre.

El BCE anuncia plan de compra de deuda para estimular economía. El Banco Central Europeo (BCE) dio a conocer su esfuerzo para tratar de reanimar a la economía regional a través de un programa de compra de bonos gubernamentales y privados por un monto total de 1.1 billones de euros (60 mil millones de euros al mes) a partir de marzo y que culminará en septiembre de 2016, indicó The Associated Press.

Agregó que el esperado programa es una manifestación de la disposición del Banco Central para hacer todo lo posible por rejuvenecer la economía compartida por 19 países que utilizan el euro. Al inyectar dinero al sistema bancario de la zona euro, el programa europeo busca abaratar los créditos y facilitar que las empresas puedan invertir, crecer y generar empleos.

Director General GAEAP*
alejandro@gaeap.com
www.gaeap.com

BOLETÍN DE INTELIGENCIA
PROSPECTA

